
过去一周的 NBA 赛场硝烟弥
漫，季后赛的残酷与激烈考验着各支
参赛队的能力。经过一周争夺，骑士
和马刺已经横扫各自对手，率先晋级
下一轮；雷霆 4∶1 战胜火箭如愿晋
级；拿到赛点的勇士，挺进下一轮是
迟早的事；剩下的几组对决全部战成
了 2∶2。如果说常规赛赢几场球或
许还能沾点儿运气的光，那么到了刺
刀见红的季后赛系列赛，拼实力才是
硬道理。

骑士和马刺以 4∶0分别横扫了
活塞和灰熊，强势晋级季后赛下一
轮。回顾过去一周的比赛，骑士除了
在与活塞的最后一场比赛中以 2 分
优势险胜外，其他场次均赢得比较轻

松。尽管球队领袖詹姆斯继续演
绎着得分、助攻、篮板样样拿手

的“无解”表现，但实际是骑
士赢球靠得仍是占据优势

的整体实力。无论是 JR
史密斯精准的三分
也好，还是勒夫的篮
板保障也罢，抑或是
欧文的串联……整
体发挥才是骑士横

扫活塞的根本所在。
与骑士一样，马刺横扫灰

熊也是拼实力拼得的结果。
邓肯、吉诺比利和帕克马刺这

“三驾马车”早已过了当打之
年，尤其是邓肯已经年逾四
旬，但马刺不但没有因为主将

渐渐老去而变得老态龙钟，反而变得
愈发老而弥坚。邓肯早已不是马刺
核心，但他仍是球队的队魂。首轮与
灰熊的最后一战，是邓肯职业生涯打
的第 245场季后赛，他也成功超越霍
里的 244 场，上升至 NBA 历史第二
位，仅次于费舍尔的 259场。如此来
看，老“石佛”的实力那绝对是杠杠
滴。阿尔德里奇的加盟、伦纳德的成
长为马刺注入了新的活力，增添了新
的实力。如此有实力的马刺，谁敢保
证不会再书写新的传奇？

作为卫冕总冠军，勇士刚刚在本
赛季创造了 73胜的新常规赛胜场纪
录。正当人们期待着这支神奇的队
伍能一路神奇下去之时，伤病却在最
不该来的时候，盯上了该队的当家球
星库里。面对整体实力偏弱的火箭，
勇士本可以稳扎稳打拿下对手，但是
令人担心的是，刚刚摆脱脚踝伤势
困扰伤愈复出的库里，又在与火箭
的第四场比赛中扭伤了右腿膝盖，
并被诊断为韧带拉伤，至少要休息 2
周。纵然勇士以 3∶1 拿到了赛点，
但是库里的伤病更让人担忧。拼实
力的时候还在后头，若是库里不能
及时康复，不得不让人们为勇士的
前景捏一把汗。

雷霆的实力明显强于小牛，但是
该队“双少”杜兰特和威斯布鲁克，与
小牛比赛中做出的种种不理智的行
为，会给他们带来麻烦。被 NBA 联
盟予以罚款之后，希望能给“双少”降

降火，毕竟他们二人是雷霆实力的保
证。好在昨天“双少”把注意力都集
中到了赛场上，展现出了强劲的实
力，合力轰下 69分，帮助雷霆以 4∶1
淘汰小牛。

快船和热火曾以相同的 2∶1分
别领先开拓者和黄蜂，论实力，快船
和热火都应该能够战胜各自对手。
不过结果却出现了反转，在昨天的
比赛中，保罗手掌骨折，格里芬再度
受伤，连折两员大将的快船被拼

“疯”的开拓者扳平了大比分。受伤
的保罗预计将缺席季后赛后面的比
赛，格里芬也是伤情未定，快船实力
大大下降，此消彼长，开拓者的机会
来了。在黄蜂打得顺风顺水的林书
豪又开启了“林疯狂”模式，继上一
场从热火身上拼得一胜后，昨天又
带领黄蜂众将继续与热火展开拼
杀，并又拼下一胜。

除了黄蜂与热火战成 2∶2 外，
东部目前还有两组对决战成了 2∶2
平，分别是排名第二的猛龙与排名第
七的步行者这组对决，排名第四的老
鹰和排名第五的凯尔特人这组对
决。战平的大比分，足以说明两组对
决中的各队实力相当。究竟谁能过
关，目前还是未知数，或许各队再拼的
时候已经不能再靠技战术实力了，心
理实力的强弱将成左右比赛走势的关
键，顶住一口气，拼尽全力的队伍一
定是最后的赢家。

本报记者 陈 凯

实力才是硬道理
——NBA季后赛观察二
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本报讯（记者 刘超峰）25日，经过充
分的酝酿和反复权衡，中国足协公布了
成为12强赛国足主场的条件和与承办城
市商务合作模式。按照计划，有意申办
的城市必须在5月5日下午5点之前向中
国足协提交申办材料，5月 6日至 5月 25
日，中国足协对申办城市进行初步筛选
后，派遣检查组对申办城市场馆进行考
察。5 月 31 日发出申办陈述会议通知，
相关城市参加申办陈述。最终，根据亚
足联检查通过与确认，中国足协公布国
足5个主场究竟花落谁家。

中国足协对中国队主场的选择和确
定工作，有着明确的原则、规定和工作程
序。主场的选择和确定，必须在公开、公
平和公正的原则下，参考申办城市的比

赛场地、交通、气候、商务、足球氛围等各
方面的条件，按照主场申办的工作程序，
通过报名、初选、考察、申办陈述和亚足
联的检查通过等阶段，最后确定5个主场
承办城市。目前中国足协相关业务部门
正在按照工作程序，抓紧时间推进此项
工作，主场申办的相关文件已经在中国
足协官网上公开发布。

中国足协规定，未来国足的5个主场
应当放在大中型城市，确保比赛日可用
于销售的门票不少于 4万张。最令申办
城市感兴趣的门票销售所得归属的问
题，中国足协给出两种选择：一、承办城
市按照标准提供安保、场地、商务、电视
转播、竞赛组织等服务，中国足协向承办
城市支付一定的办赛经费补贴。承办城

市另外享有一定比例的门票收入分成。
补贴标准和分成比例由中国足协和承办
城市协商。二、承办城市与中国足协协
商，可以拥有比赛门票销售权益。值得
一提的是，本次 12强赛事全部商务权利
归国际足联和亚足联所有，中国足协只
有赛事门票销售权。

国足杀进世预赛亚洲区12强赛，大大
刺激了球迷们的看球热情，很多城市都想
承办国足赛事。据了解，目前已经公开提
出要申办比赛的城市包括北京、上海、广
州、深圳、天津、沈阳、重庆、成都、青岛、南
京等将近20个城市。我省洛阳有意承办
国家队比赛，然而在众多竞争的城市中，承
办足球大赛并不太多的古城洛阳优势不
多，因此要想最终突围难度的确不小。

新华社罗马4月 25日体育
专电 随着那不勒斯被罗马以一
球击败，尤文图斯队 25日在意甲
联赛还剩三轮的情况下，提前加
冕五连冠。

本赛季“斑马军团”曾一度被
认为退出争冠行列，甚至有球迷
担忧球队会有降级的危险。然而
随着前一日球队 2∶1 击败佛罗
伦萨，罗马队25日以1∶0击败积
分榜次席的那不勒斯队，尤文图
斯顺利将冠军收入囊中。

尤文图斯的“奇幻漂流”，使
之成为意甲联赛有史以来第一支

在赛季前 10场输掉 4场，却最终
赢了整个赛季的球队。同时，“老
妇人”也是第一支两次实现五连
冠的球队，上一次完成这一壮举
是在1935年。

主教练阿莱格里发了这样一
条推特：“我总说，逆境使人成
长。想想我们经历的一切，我就
更骄傲了。”

为了说明这一点，阿莱格里
甚至还扒出自己在去年 8月发的
一条推特：“意甲联赛不是百米决
赛，而是马拉松：你要耐心地找准
自己的节奏。”

得知喜讯后，尤文图斯的球
迷汇集在都灵市中心圣卡洛广
场欢庆，球员们则在训练场跳起
了舞。

那不勒斯目前领先罗马 2
分，双方将为联赛第二的位置展
开最后的争夺。当日为罗马攻入
关键一球的纳英戈兰说：“我们必
须要赢下剩余的所有比赛了。”

在当日进行的另外两场比赛
中，联赛垫底的维罗纳队爆冷凭
借一粒补时阶段的进球以 2∶1
绝杀 AC 米兰队，卡尔皮队以
1∶0击败恩波利队。

意甲：尤文图斯提前加冕五连冠

本报讯（记者 刘超峰）昨天，记者从省球类
中心获悉，中国足协刚刚公布新一届国家女足
集训名单，由于本次集训主要目的是考察新球
员，因此参加奥预赛的球员主力大都不在本次
集训名单内。河南队的雷佳慧、董佳宝和王莹
入选本次集训大名单。这也是河南女足近几次
入选国家队最多的一次。而大连和江苏分别有
四人入围。

据了解，里约奥运会女足比赛将于 8 月 3
日~19日在巴西进行，分在三档的中国女足同
东道主巴西、瑞典和南非女足分在了同一小
组。这次女足集训征召大部分年轻队员，主要
是从中发掘更好的苗子充实奥运会队伍，增加
国家女足的新鲜血液。据了解，此次集训时间
不到一周，地点在北京国家奥体中心。

河南三玫瑰入围
中国女足新名单

新华社上海4月 26日体育
专电（记者 郑直 朱翃）四年一度
的上海市民运动会如期而至，但
在今年，上海市体育局直接承担
业务指导或者领导关系的市级单
项体育协会有一半以上没能在公
开招标中拿到办赛权，目睹“体制
外”主体成为办赛主力军的经历，
成为这些协会在体制改革过程中
经历的“挫折教育”。

在今年 1月份的市民运动会
赛事推介会上，几百人的会场坐
得满满当当，许多人站着听完了
会。然后各自交申请，做方案，招
投标，之后由专家评审选择办赛
主体。

上海洛合体育发展有限公司
是一家民营连锁运动场馆企业，他
们在半个月的时间内拿出了15000
字的标书，最终以海选赛、精英训
练营、街球大奖赛等想法打动了专
家，击败了包括上海市篮协在内的
竞争对手，拿到了本届市民运动会
篮球总决赛的举办权。

像洛合这样的例子还有很
多，如拿下汽车总决赛举办权的

上海力盛赛车文化股份有限公
司，拿下电子竞技的阿里体育（上
海）有限公司等。上海市体育局
局长黄永平表示，社会化的俱乐
部、市场化的企业对体育爱好者
的需求把握更准确，可以策划更
有趣的赛制活动，考虑得更周全，
提供的技术专业保障能力更强。
他说：“很多协会没有思想准备，
以 为 是 走 过 场 。 最 后 都‘out’
了。”

这样的经历对于当惯了行业
老大的体育协会的确是种打击，
体育协会和体育主管部门常常有
着千丝万缕的联系，一开始也都
是由体育部门培养扶持，但在体
制改革铺开的当下，需要有外力
改变这种现状。

黄永平说：“体育协会生存发
展的唯一途径在于了解、满足爱
好者的需求，这里不是体育的官
方组织，不是‘二机关’，不是自娱
自乐或者政府拨钱过日子的地
方。离开这一点（满足民众需
求），协会毫无意义。改革从体制
上改还很有障碍与问题，但可以

先从功能上改，从在其位不谋其
政的现状开始改变。”

这样的情况，协会会不会有
抵触情绪，甚至不配合？上海市
体育局副局长赵光圣表示，如果
真的有协会不配合办赛，比如在
专业裁判的资源上为难企业，“我
们可以在全国范围内请裁判，自
己的孩子，有时候也要打一打，敲
一敲”。

“改得了我们尽心协力帮你
改，改不了就只能自然淘汰，我们
把另外的主体扶持好。协会必须
要有危机感。”黄永平总结道。

这样的“挫折教育”无疑会逼
着协会转变观念与做法。本次运
动会，除了以优秀方案拿下项目
办赛权的协会，许多申请失败的
协会也表态会继续配合企业办
赛。由于竞赛任务重而没有申请
承办比赛的上海足协主动推荐公
司招投标，承诺在公司招投标成
功的情况下会全力配合。本次市
民运动会是一次管办分离的尝
试，也未尝不是协会自身寻求改
变的契机。

上海体育圈经历“挫折教育”

本报讯（记者 陈凯）经过8天激烈角逐，2016年全国赛艇
冠军赛，昨日在浙江千岛湖落下帷幕。河南“水军”众将在本
次比赛中发挥出色，共摘得1枚金牌和3枚银牌。

全国赛艇冠军赛是国内水平最高的年度赛艇赛事，河南
“水军”共派出了11名女选手和13名男选手参加本次比赛13
个小项的角逐。经过激烈比拼，我省女将王飞在女子8000米
单人双桨比赛中一枝独秀，摘得桂冠；吴强和付曼分获男子
8000米单人双桨和女子2000米单人双桨的银牌；王飞还与队
友代梦瑶、张燕、孙红旭合作，一道获得了女子2000米四人双
桨的亚军；另外，河南“水军”还在女子 8000米单人双桨和男
子2000米四人双桨项目上获得了两个第四名。

本报讯（记者 刘超峰）25日，今年联赛还
没有取得胜利的河南徽商女足终于喜敲得
胜鼓，在全国女甲第三轮比赛中，河南徽商
女足做客内蒙古，以2∶0击败对手取得联赛
首胜。

内蒙古队的整体实力明显弱于河南，前
两轮也取得了两连败。整体实力占优的河
南队比赛开始后就占据全面主动，第4分钟，
河南女足就利用角球机会，由崔亚珍在后点

头球打破场上僵局，早早确立了胜势。8分
钟后，对手禁区内的手球被判点球，可惜雷
佳慧将点球罚飞。错失点球良机的河南女
足继续对内蒙古队发起猛攻，第 24分钟，张
喆在接队友左路传中后轻松破网，将比分
锁定在 2∶0。下半场主帅门文峰换上年轻
队员经受锻炼，虽然没能再破门，但也将
2∶0的比分保持到了终场。

收获了联赛首胜后，主教练门文峰认为队

员们的发挥还算不错，球队的整个准备工作也
比较充分。不过相比已经3连胜的浙江和两胜
一平的河北，已经在冲超较量中处于下风的河
南女足，还有许多地方需要改进。门文峰表
示，球队除了主要得分手不够突出外，防守的
稳定性也需要加强，目前一胜一平积4分的徽
商女足相比三连胜的浙江和两胜一平的河北
队已经明显落后，这也要求她们在后面的比赛
中更加认真、努力，每场比赛都要全力争胜。

河南徽商女足迎来联赛首胜

本报讯（记者 陈凯）昨日，记者从省田径运动管理中心获
悉，在日前于江苏淮安落幕的2016全国田径大奖赛第二站比
赛中，河南姑娘李俊巧发挥出色，摘得两枚金牌，成就“双金
王”。

河南田径队共派出李俊巧、陈佳敏、郝芳、李金帅等27名
男、女运动员，参加本站比赛 1500米、3000米障碍、铁饼等 21
个项目的争夺。这些参赛选手多以“90后”小将为主，尽管激
烈角逐，最终，1996年出生的李俊巧表现抢眼，一人夺得女子
1500米和女子3000米障碍两项冠军。

西甲豪门巴塞罗那俱乐部近日宣布，队内的巴西前锋内
马尔将参加里约奥运会，但无法出战奥运会之前进行的百年
美洲杯。巴西足协在与巴萨沟通数月之后，最终在俱乐部只
同意放人参加一项大赛的情况下，舍弃美洲杯，力保奥运会。

倘若在以前，对于“足球王国”巴西来说，美洲杯这样的洲
际大赛肯定要比奥运会重要得多，然而里约奥运会意义显然
不一样。奥运足球金牌是巴西男足唯一没有拿过的国际大赛
荣誉，如果东道主能在家喻户晓的本国最大牌球星带领下，在
家门口赢得“国球”奥运金牌，必将起到振奋民众精神、提升奥
运口碑和关注度的作用。

在伦敦奥运会，巴西只获得 3金 5银 9铜共 17枚奖牌，奖
牌总数并列第15位。为了在里约奥运会上一展风采，巴西政
府在2012年发起了“奥运奖牌行动”，投入巨资，希望在场地、
科技、教练、训练等多方面提升水平。

27日是里约奥运会倒计时 100天，巴西奥委会运动项目
执行主任马库斯·维尼修斯·弗雷里在接受采访时表示，里约
奥运会巴西将派出 400多名运动员组成的代表团，这将是巴
西历史上最大的奥运代表团。

在奥运会上，东道主通常都会有超水平发挥，比如英国在
2008年北京奥运会时获得47枚奖牌，但在4年之后的伦敦奥
运会上斩获65枚奖牌。

在里约奥运会上，东道主巴西的目标是奖牌总数跻身前
十。以伦敦奥运会作参考，第十名意大利队的奖牌数是 28
枚，比巴西多11枚。

奥运足球金牌无疑是巴西最为渴望的。4年前，巴西队
在奥运男足决赛中不敌墨西哥，与金牌失之交臂。两年前，巴
西队又在世界杯半决赛中主场被德国队 7∶1血洗。一枚奥
运男足金牌对于“足球王国”来说意义非凡。

巴西女足同样未曾夺得过奥运金牌，如今主场作战，30
岁的传奇名将玛塔将率领球队再次向冠军发起冲击，而这或
许也是她最后一届奥运会。

在泳池中，巴西泳坛唯一奥运金牌得主、男子50米和100
米自由泳世界纪录保持者塞萨尔·小西埃洛，在不久前结束的
奥运选拔赛中未能达标，将缺席里约奥运。这位北京奥运会
男子 50米自由泳金牌得主在选拔赛该项目中不敌杜阿尔特
和弗拉图斯。后者还是男子100米蛙泳的金牌争夺者。而在
两年前的多哈短池世锦赛上创造女子 50米仰泳世界纪录的
巴西选手梅代罗斯也值得关注。

41岁的巴西帆船选手罗伯特·沙伊特曾在奥运赛场夺得
2枚金牌、2枚银牌和 1枚铜牌，是巴西最成功的奥运选手之
一。本届奥运会将是他的最后一届，他在男子龙骨艇-星级
中有实力冲击金牌。此外，巴西选手在男子49人级帆船中也
颇具实力。

女子沙滩排球历史上获得冠军次数最多的巴西传奇名将
拉丽莎·弗兰卡专门为里约奥运而复出，34岁的她将与安图
内斯搭档冲击金牌。伦敦奥运会男子沙排银牌得主切鲁蒂将
与新搭档布鲁诺联手出战。此外，两届皮划艇静水世界冠军
凯罗斯、伦敦奥运会男子体操吊环冠军扎内蒂也都将冲击金
牌。

然而，巴西奥运奖牌计划并非一帆风顺。在 2015年，巴
西选手在各项目世界锦标赛中共夺得16枚奖牌，这与伦敦奥
运会前一年夺得的奖牌数相同。其中，排球和柔道这两个巴
西传统强项拖了后腿。

在去年的世界男排联赛总决赛中，九届冠军得主巴西队
爆冷小组无缘出线，而巴西女排也面临来自中国和美国的激
烈竞争。巴西柔道选手在伦敦奥运会夺得 4枚奖牌，但目前
表现不尽如人意。

弗雷里还介绍说，巴西在摔跤、射箭、水球、网球、现代五
项和拳击项目中也有夺牌希望。 新华社记者 姬 烨

内马尔领衔巴西
“奥运争光计划”

4月25日，热刺队球员阿利（上）
与西布朗队球员麦克林拼抢。当日，
在2015~2016赛季英格兰足球超级联
赛第35轮比赛中，托特纳姆热刺队主
场以1∶1战平西布朗队。 新华社发

4月25日，黄蜂队球员林书豪（下）篮下伺机进攻，热火队
球员韦德（右二）、怀特塞德（左一）严防死守。当日，在NBA季
后赛第一轮第四场比赛中，夏洛特黄蜂队主场以89∶85战胜
迈阿密热火队，总分战成2∶2平。 新华社发


